Día nacional de la solidaridad: 6 claves del Papa Francisco para revolucionar el mundo con misericordia

Con motivo del día nacional de la solidaridad, que se celebra el 26 de agosto en conmemoración del nacimiento de la Madre Teresa de Calcuta, una de las mujeres más influyentes del siglo XX, te presentamos 6 claves del Papa Francisco que invitan a reflexionar sobre el sentido de la misericordia.

"Si cada uno de nosotros hace una obra de misericordia al día, se producirá una revolución en el mundo", dijo en un tuit el Papa Francisco invitando a todos los cristianos a cultivar una verdadera cultura del encuentro, "donde ninguno mire al otro con indiferencia ni aparte la mirada cuando vea el sufrimiento de los demás". Ante este escenario, te presentamos 6 claves inspiradoras del Papa Francisco.

1) IDENTIFICAR EL ROSTRO DE LA POBREZA

"La pobreza tiene el rostro de mujeres, hombres y niños explotados por viles intereses, pisoteados por la lógica perversa del poder y el dinero. Qué lista inacabable y cruel nos resulta cuando consideramos la pobreza como fruto de la injusticia social, la miseria moral, la codicia de unos pocos y la indiferencia generalizada. Dios creó el cielo y la tierra para todos; son los hombres, por desgracia, quienes han levantado fronteras, muros y vallas, traicionando el don original destinado a la humanidad sin exclusión alguna." (Mensaje del Papa Francisco en la I Jornada Mundial de los Pobres.)

2) AMAR SIN EXCUSAS

"Ante este escenario, no se puede permanecer inactivos, ni tampoco resignados. A todo esto se debe responder con una nueva visión de la vida y de la sociedad. «Hijos míos, no amemos de palabra y de boca, sino de verdad y con obras» (1 Jn 3,18). Estas palabras del apóstol Juan expresan un imperativo que ningún cristiano puede ignorar. El amor no admite excusas: el que quiere amar

como Jesús amó, ha de hacer suyo su ejemplo; especialmente cuando se trata de amar a los pobres. Si deseamos ofrecer nuestra aportación efectiva al cambio de la historia, generando un desarrollo real, es necesario que escuchemos el grito de los pobres y nos comprometamos a sacarlos de su situación de marginación." (Mensaje del Papa Francisco en la I Jornada Mundial de los Pobres)

3) CREAR UN VERDADERO ENCUENTRO

"El gran reto de nuestro mundo es la globalización de la solidaridad. No pensemos sólo en los pobres como los destinatarios de una buena obra de voluntariado para hacer una vez a la semana, y menos aún de gestos improvisados de buena voluntad para tranquilizar la conciencia. Estas experiencias, aunque son válidas y útiles para sensibilizarnos acerca de

las necesidades de muchos hermanos y de las injusticias que a menudo las provocan, deberían introducirnos a un verdadero *encuentro* con los pobres y dar lugar a un *compartir* que se convierta en un estilo de vida. Si realmente queremos encontrar a Cristo, es necesario que toquemos su cuerpo en el cuerpo llagado de los pobres." (Mensaje del Papa Francisco en la I Jornada Mundial de los Pobres)

4) ROMPER EL CÍRCULO DE SOLEDAD

"Lo importante no es mirar desde lejos o ayudarlo desde lejos, sino ir al encuentro. Eso es lo cristiano, lo que nos enseña Jesús. Ir al encuentro de los más necesitados. Como Jesús que iba siempre al encuentro de la gente. Estamos llamados, por lo tanto, a tender la mano a los pobres, a encontrarlos, a mirarlos a los ojos, a abrazarlos, para hacerles sentir el

calor del amor que rompe el círculo de soledad." (Mensaje del Papa Francisco en la I Jornada Mundial de los Pobres)

5) RECONOCER EL VALOR DE LA POBREZA

"Su mano extendida hacia nosotros es también una llamada a salir de nuestras certezas y comodidades, y a reconocer el valor que tiene la pobreza en sí misma. Con su confianza y disposición a dejarse ayudar, los pobres nos muestran de modo sobrio, y con frecuencia alegre, lo importante que es vivir con lo esencial y abandonarse a la providencia del Padre." (Mensaje del Papa Francisco en la I Jornada Mundial de los Pobres).

6) AGRANDAR EL CORAZÓN

"Ojalá Jesús te vaya marcando el camino para encontrarte con quien necesita más. Tu corazón, cuando te encuentres con aquel que más necesita, se va a empezar a agrandar, agrandar, agrandar, porque el encuentro multiplica la capacidad del amor, agranda el corazón." (Mensaje del Papa Francisco a los fieles de San Cayetano en Buenos Aires, año 2013)

Otros artículos que te pueden inspirar:

- 3 videos para pisar el acelerador y misericordear hasta el final
- "Enriquecerse con la pobreza", segundo editorial sobre las bienaventuranzas
- Del Prelado: «Jóvenes, familia y pobreza son los retos de los cristianos de hoy»

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-ar/article/dia-nacionalde-la-solidaridad-6-claves-del-papafrancisco-para-revolucionar-el-mundocon-misericordia/ (30/11/2025)